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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 28.03.2022 
 
der ordentlichen Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt 
Tag:  Mittwoch, 16.03.2022 
Zeit:  18:00 Uhr bis 18:55 Uhr und 18:53 Uhr bis 18:55 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
 
Vorsitzender 
 
Hans-Rüdiger Lautner  

 
Mitglieder 
 
Christina Laqua  
Klaus Mewes  
Steffen Rustenbach  
Gerhild Schmidt  
Waltraud Wolff  
Sarah Zietmann  

 
sachkundige Einwohner 
 
Mathias Bergmann  
Wolfgang Karoske  
Detlef Rademacher  
Werner Teige  

 
Schriftführerin 
 
Manja Bertelmann  

 
von der Verwaltung 
 
Erika Tholotowsky  

 
 
nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Hans-Peter Freimann  
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sachkundige Einwohner 
 
Hans-Jürgen Kirschner  
Franziska Mewes - entschuldigt - 
Annemarie Voß  

 
 
 
Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Ausschussvorsitzenden  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

TOP 3     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses vom 
26.01.2022 - öffentlicher Teil  

TOP 4     Begrüßung und Verpflichtung sachkundiger Einwohner  

TOP 5     Vorstellung von Vereinen: SBB Leistungszentrum  

TOP 6     Mitteilungen der Verwaltung  

TOP 7     Einwohnerfragestunde  

TOP 8     2. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Wolmirstedt 
334/2019-2024 

TOP 9     Kosten und Varianten zeitgemäße Freisportanlage in Wolmirstedt 
335/2019-2024 

TOP 10     Entscheidung über die Fortführung der Planung und Errichtung eines Ersatzneubaus 
für einen Sportplatz (Kampfbahn Typ B) am Standort Samsweger Straße 
336/2019-2024 

TOP 11     Anregungen und Anfragen 

TOP 12     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 13     Schließung der Sitzung  

 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ausschussvorsitzenden  

 
Herr Lautner eröffnet die Sitzung.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung  

 
Herr Lautner stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 7 abstimmungsberech-
tigten Mitgliedern fest.  
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 6 Stimmen zugestimmt.  
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TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses 
vom 26.01.2022 - öffentlicher Teil  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 7 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung 
des Kultur- und Sozialausschusses vom 26.01.2022 wird 
zugestimmt. 

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 4 Begrüßung und Verpflichtung sachkundiger Einwohner  

 
Herr Lautner begrüßt den sachkundigen Einwohner Herrn Mathias Bergmann und verpflichtet 
ihn mit folgendem Text. 
 
„Ich gelobe Treue der Verfassung, Gehorsam den Gesetzen und gewissenhafte Erfüllung mei-
ner Pflichten. Insbesondere gelobe ich, die Rechte der Gemeinde gewissenhaft zu wahren und 
ihr Wohl und das ihrer Einwohner nach Kräften zu fördern.“ 
 
Herr Lautner weist Herrn Bergmann mit folgendem Text auf die Pflichten hin: 
 
Als ehrenamtliches Mitglied des Stadtrates weise ich Sie gemäß §§ 32, 33 KVG LSA auf die 
Ihnen obliegenden Pflichten und auf die Regelungen zur Haftung gemäß § 34 KVG LSA hin. 
In diesem Zusammenhang belehre ich Sie, dass sich jedes Ausschussmitglied aufgrund des 
§ 108e StGB strafbar macht, wenn es als Mitglied eines Ausschusses einen ungerechtfertigten 
Vorteil für sich oder einen Dritten als Gegenleistung dafür fordert, sich versprechen lässt oder 
annimmt, dass es bei der Wahrung des Mandates eine Handlung im Auftrag oder auf Weisung 
vornimmt oder unterlässt. Ich verpflichte Sie, Ihre Aufgaben nach bestem Wissen und Gewis-
sen unparteiisch wahrzunehmen und die Gesetze zu beachten. 
 
Anschließend erfolgte eine Unterschrift durch den Vorsitzenden und Herrn Bergmann. 
 
Die Berufung eines weiteren sachkundigen Einwohners wird, aufgrund dessen Abwesenheit, 
auf die nächste ordentliche Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses verschoben. 
 
  
TOP 5 Vorstellung von Vereinen: SBB Leistungszentrum  

 
Aufgrund der Abwesenheit eines Berichterstatters der Baskets entfällt der Tagesordnungs-
punkt. Herr Lautner teilt mit, dass er von einer weiteren Einladung absieht. 
Bei Interesse ihrerseits, besteht für die Baskets allerdings auch künftig die Möglichkeit einer 
Vorstellung im Kultur- und Sozialausschuss. 
 
 
TOP 6 Mitteilungen der Verwaltung  

 
Herr Lautner informiert, in Absprache mit Frau Tholotowsky, über die erste Zusammenkunft 
der Arbeitsgruppe „Stadtfest“. Geplant ist vorerst, dass dies über 3 Tage geht (17.06.2022 – 
19.06.2022) und eine „Historische Ratssitzung“ stattfindet. Ob die Freilichtbühne miteinbezo-
gen werden kann, ist noch in Klärung.  Herr Neumann von der Verwaltung ist aktuell dabei, 
sämtliche Kulturgruppen, Vereine und Unterstützer anzuschreiben. Bislang gibt es Zusagen 
vom Karussellbetreiber und den Caterern. Sicher ist auch, dass am Freitag der „Ohrelauf“ 
stattfindet, sowie abends ein „Ball der Sportler“ in der Museumsscheune. Finanzielle Mittel 
sind im Haushalt eingestellt, dazu kommen die Überschüsse aus dem vergangenen Jahr. Am 
30.03.2022 trifft sich die Arbeitsgruppe erneut. 
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TOP 7 Einwohnerfragestunde  

 
./.  
 
 
TOP 8 2. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Wolmirstedt 

334/2019-2024 

 
Frau Wolff erklärt, dass die bislang strittigen Angelegenheiten in der BV klar geregelt sind und 
man somit zustimmen kann.   
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 6 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die 2. Änderung 
der Hauptsatzung der Stadt Wolmirstedt gemäß Anlage 1. 

Nein: / 

Enthaltung: 1 

 
 
TOP 9 Kosten und Varianten zeitgemäße Freisportanlage in Wolmirstedt 

335/2019-2024 

 
Herr Mewes regt an, auch dem SV Kali und den Ohrekickern unter dem Punkt „Vorstellung 
von Vereinen“ die Möglichkeit zur Vorstellung zu geben. Gerade bzgl. der Neuentscheidung 
für das Stadion wäre deren Meinung gut und wichtig. 
 
Herr Mewes nimmt Bezug auf sein Schreiben „Neue Situation und Entscheidung Stadionneu-
bau“ vom 16.03.2022 und erläutert dies. 
Abschließend plädiert er nochmals für die Sanierung und Modernisierung des Küchenhornsta-
dions, da dies die kostengünstigere Variante ist im Vergleich zu einem kompletten Stadionneu-
bau. 
 
Herr Lautner stimmt zu, dass die Größenordnung der Kostenentwicklung nicht abzuschätzen 
ist und das auch nicht klar ist, ob die angegebene Bauzeit eingehalten werden kann. Für die 
weitere Diskussion sollte nochmal ein Statement von Herrn Kohlrausch erfolgen, über Ab-
schreibungen und Kosten die in den nächsten Jahren den Haushalt belasten. Es muss alles 
überdacht und in Erwägung gezogen werden, dies jedoch zügig. Eine Entscheidung muss 
getroffen werden, damit endlich begonnen werden kann und für die Sportler vernünftige Be-
dingungen geschaffen werden. 
 
Frau Wolff erklärt, bezugnehmend auf das Schreibens der UWG/WWP, dass sich aus ihrer 
Sicht nicht die ganze Situation geändert hat. Sie geht von aus, dass durch die „Intel“- Ansied-
lung mit enormem Zuzug in der Region zu rechnen ist. Auch hier wäre ein modernes Sport-
zentrum, für Leistungs- als auch für Freizeitsportler, ein Pluspunkt für Wolmirstedt. Für ihre 
Fraktion gibt es keine Alternative zum Ersatzneubau in der Samsweger Straße. 
 
Frau Zietmann fragt, ob die Option einer Bürgerbefragung zum Thema Stadion noch besteht. 
Aus ihrer Sicht sind die inhaltlichen Aspekte die gleichen geblieben, die Finanzsituation ist 
jedoch eine andere wie damals. 
 
Herr Lautner antwortet, dass über eine Bürgerbefragung im aktuellen Ausschuss nicht ent-
schieden werden kann. 
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Frau Laqua erklärt, dass es in der Vergangenheit viele Gespräche und Diskussionen gab, auch 
mit den Sportlern und Vereinen.  
  
Zur Kenntnis genommen. 
 
 
TOP 10 Entscheidung über die Fortführung der Planung und Errichtung eines Ersatz-

neubaus für einen Sportplatz (Kampfbahn Typ B) am Standort Samsweger 
Straße 
336/2019-2024 

 
Herr Mewes macht nochmals deutlich, dass es sich aufgrund der enormen Kostensteigerung 
um eine veränderte Situation handelt. Er kritisiert, dass im Hauptausschuss am 28.02.2022 
noch über die beiden Varianten, Fortführung Stadion-Neubau Samsweger Str. + Sanierung 
Küchenhorn, gesprochen worden ist. In der aktuellen Beratungsfolge steht jedoch nur die Be-
schlussvorlage für den Neubau zur Debatte. Er gibt zu bedenken, dass ein Beschluss sorgfäl-
tig überlegt werden muss, da sich die Kosten erst in den nächsten Jahren zu Buche schlagen 
werden. Man überlässt somit der kommenden Legislatur die Probleme. 
Herr Mewes bittet die Verwaltung bis zum Hauptausschuss am 21.03.2022, die in seinem 
Schreiben vom 16.03.2022 aufgeführten Fragen, zu beantworten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 5 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die Fortführung des Pro-
jekts Ersatzneubau für einen Sportplatz auf der Grundlage der BV Nr. 
205/2019-2024 i. V. m. der BV Nr. 205/2019-2024-1 sowie des aktuel-
len Planungsstandes (Anlage 1) in unveränderter Art und Weise. Die 
Anlage 2 enthält eine aktuelle Kostenaufstellung sowie die Finanzie-
rung. Beide Anlagen sind Bestandteil dieses Beschlusses. 

Nein: 2 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 11 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Mewes bittet die Verwaltung um Auskunft, welches Bild sich in Wolmirstedt bezüglich, 
der unterzubringende Flüchtlinge abzeichnet.  
 
Der Vorsitzende berichtet, dass es in der letzten Woche einen Vororttermin mit Herrn Kirschner 
im Jugendclub gegeben hat. Aus seiner Sicht muss dort grundlegend etwas getan werden.  
Aus 2011 gibt es ein Sanierungskonzept von Herrn Jahn, welches damals einen Bedarf in 
Höhe von 200.000,00 € aufwies. Herr Lautner bittet die Verwaltung bis zum nächsten Kultur- 
und Sozialausschuss um Auskunft, was kurz- oder mittelfristig machbar ist, um die Situation 
im Jugendclub zu verbessern.  
Herr Lautner berichtet, dass bei Interesse ein gemeinsamer Vororttermin möglich wäre.  
 
Frau Wolff und Herr Rustenbach regen an, den nächsten Kultur- und Sozialausschuss im Ju-
gendclub beginnen zu lassen und anschließend im Rathaus fortzuführen. 
Der Vorschlag wird befürwortet und es wird festgelegt, die kommende Sitzung, am 08.06.2022, 
um 17:30 Uhr beginnen zu lassen. 
 
Herr Mewes findet den Jugendbeirat in der Pflicht, dieser könnte Kontakt aufnehmen und sich 
zu dem Thema einbringen. Anschließend könnte dann in diesem Ausschuss informiert und 
berichtet werden.  
 
Herr Lautner schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:50 Uhr. 
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TOP 12 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.  
 
 
TOP 13 Schließung der Sitzung  

 
Herr Lautner schließt die Sitzung um 18:55 Uhr. 
 
 
 
 
 
   
 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
 
 
 
Manja Bertelmann Hans-Rüdiger Lautner 
 Vorsitzender des Kultur-  
 und Sozialausschusses 


